



"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

COMUNICADO 1882

PROPONE MANUEL GUERRERO QUE SE INSTITUYA EL "DÍA ESTATAL POR LA CONSERVACIÓN DEL BORREGO CIMARRÓN"

- **Su fin es que se reconozca la aportación de esta especie de la fauna de Baja California, al desarrollo a la biodiversidad, el interés social, cultural y científico**
- **Expone Fundación de UABC información relativa al Santuario Cimarrón en el lobby del edificio del Congreso del Estado**

Mexicali, B.C., lunes 1 de julio de 2024.- La UABC vela por la conservación del borrego cimarrón, y por ser un ejemplar endémico del Estado, es objeto de estudios científicos, de monitoreo constante por parte de los estudiantes, maestros y científicos e investigadores, aportando importantes estudios sobre su desarrollo, crecimiento y recuperación ante el peligro de extinción.

Así lo indicó el diputado Manuel Guerrero Luna, al presentar una Iniciativa con proyecto de decreto para establecer en la entidad, el día 25 del mes de junio de cada año, como el "Día Estatal por la Conservación del Borrego Cimarrón", a efecto de reconocer esta especie de Baja California, por su aportación al desarrollo a la biodiversidad, el interés social, cultural y científico.

En su exposición de motivos resaltó que los universitarios a quienes se les conoce como "cimarrones", están comprometidos a cuidarlo mediante un programa y proyectos para conservarlo. Y tan arraigado tienen a esta especie que, en su canto universitario lo mencionan con la frase: "cimarrón mi corazón" y frases como: "orgullosamente cimarrón" y "cimarrón con valor en su conjunto rinden frutos", añadió el legislador morenista.

Hoy en día -dijo- damos cuenta como los esfuerzos de los bajacalifornianos rinden frutos al observar como en la sierra de la Rumorosa y en el desierto de la Salada, así como en el cañón de Guadalupe, se ven correr y pastar manadas de borregos cimarrones hembras y machos con sus crías, demostrándonos que la veda otorgada por las autoridades ambientales y los grupos de protección al medio ambiente han logrado su objetivo.

Dicho objetivo consiste en recuperar la especie y tener la esperanza de que vuelva a su estatus, sacándola de la clasificación del peligro de extinción, por lo que reconoció el inicialista el trabajo de los estudiantes, maestros e investigadores de la Universidad Autónoma de Baja California.

"Si es cierto que en el pasado se vendían permisos para su caza y su muerte, ya sea para lucir sus cabezas y cornamentas como trofeos en grandes mansiones en el extranjero, y esto ya no debe de ser. Ahora si es factible expedir permisos no para cazarlos, no para matarlos, sino para fomentar la fotografía cinegética, la cual este a su vez reglamentada por las autoridades ambientales, para proteger el medio ambiente, el hábitat de la fauna y flora, sin que el ser humano intervenga en la vida de los animales



"2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas"

Para finalizar, Manuel Guerrero expuso: "nos pronunciamos porque en Baja California se siga protegiendo el hábitat y la vida del borrego cimarrón, sin que se autorice la caza de esa especie, y nos manifestamos en favor de la veda, para lograr sacarlo de la clasificación de especie en peligro de extinción y, lo preservemos para gozo y disfrute de las nuevas generaciones, no solo de Baja California, sino de todo el mundo".

Santuario Cimarrón

Cabe mencionar que el Santuario Cimarrón, es un proyecto emblemático que desarrollan en conjunto la Fundación UABC y la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, con el objetivo de contribuir con la conservación del borrego cimarrón y su hábitat en Baja California, realizando acciones de vigilancia, monitoreo y educación ambiental.

Y precisamente esta fundación expuso en el lobby del edificio del Congreso del Estado de Baja California, una fotografía, así como información relativa al proyecto para proteger a esta especie de fauna de la Entidad.